

Boletín Número 69
Toluca, México, a 6 de abril de 2014.

IEEM IMPARTE CONFERENCIA SOBRE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES EN UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE CUAUTITLÁN IZCALLI

- En el marco del Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2014, el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, impartió la conferencia denominada “Candidaturas Independientes”.

Derivado de una reforma electoral constitucional se ha generado una alternativa que va a permitir a los ciudadanos participar en un proceso electoral para buscar ser electo a un cargo de elección y representación popular, sin que pertenezca a un partido político, señaló el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de México, Jesús Castillo Sandoval, al impartir la conferencia denominada “Candidaturas Independientes”, ante alumnos de la Universidad Politécnica de Cuautitlán Izcalli.

En una detallada exposición, describió los antecedentes y el fundamento legal de esta figura, a efecto de mostrar los orígenes y el desarrollo histórico que ha tenido las candidaturas independientes en nuestro país, las cuales estaban establecidas desde 1911, y es en 1946 cuando se planteó que para buscar participar en una elección a un cargo de representación popular sólo se haría con el apoyo de un partido político, lo cual se modificó nuevamente en 2012, cuando una vez más se abrió la puerta a esta figura.

A partir de su instauración, dijo, se podría esperar que exista mayor participación de electores en las urnas, dado que cualquier ciudadano que tenga capacidad de organización podrá participar en una elección y buscar un cargo de elección popular, en tanto cumpla con las normas que la regulen, pues si bien la figura de candidatura independiente se aprobó a nivel constitucional, hace falta emitir la ley reglamentaria.

Indicó que esta figura ya se instauró en algunas elecciones y recientemente el Estado de Durango ya la considera en su normatividad electoral; de ahí que en perspectiva comparada describió los casos de Zacatecas y Quintana Roo, entidades en las que ya se aplicó en una elección, en las que se establecieron los requisitos para obtener el registro, el tipo y formas de financiamiento, así como las modalidades de fiscalización a los recursos que utilizaron los candidatos independientes.

Sin embargo, indicó que la regulación de esta figura en ambas entidades se hizo considerando el número de electores, por lo que la forma en que se regule en el Estado de México representará todo un reto, debido a que cuenta con el mayor Padrón y Lista Nominal de Electores del país.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Durante su disertación, Castillo Sandoval estuvo acompañado por autoridades educativas del plantel, entre ellas, la Dra. Lizbeth Flores García y el Mtro. Rubén Darío Cruz López, e invitó a los estudiantes a interesarse por estos temas, debido a que son una opción para participar de forma responsable y activa en la esfera pública, incluso, para ampliar su cultura política.

Esta actividad académica se efectuó en el marco del Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2014, dirigido a primeros electores, con el objetivo de promover y difundir la cultura política democrática entre los jóvenes estudiantes de nivel medio superior y superior de la entidad, el cual se implementa conjuntamente con la Secretaría de Educación del Estado de México, con el fin de ampliar los conocimientos e incentivar la participación en la vida pública de los universitarios, en forma responsable e informada.

En diferentes regiones y planteles educativos de la entidad, consejeros electorales, directivos y servidores públicos electorales del IEEM mantienen un acercamiento con los estudiantes mediante este Ciclo de Conferencias, el cual forma parte de los objetivos y tareas que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores, con la coordinación de la Dirección de Capacitación del Instituto, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García, con el propósito de construir ciudadanía entre los jóvenes mexiquenses.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx